



22^{ème} Dimanche du TO
Le 3 septembre 2023 - Cycle A



JE TE FAIS UNE PLACE EN MOI



AMBIANCE

Qu'il est bon d'être en ta présence, Seigneur, de profiter de l'instant, de la vie qui nous est donnée. Il y a des croix, la tienne, la mienne, la nôtre, aidons-nous à les porter.

Reconnaître, assumer, se guérir avec ce que nous sommes, avec ce que nous avons à notre portée, allumer nos lampes pour éclairer le chemin de la vie.

Écouter, penser, sentir, m'interroger. Dans le présent éclairé par le passé et projeté dans l'avenir, solidaire, engagé, différent et être pour tous.

Toi, moi, nous, nous marchons avec la certitude que Quelqu'un nous accompagne et nous soutient.

CHANT.

Camino de la cruz - María José Bravo y Cristóbal Fones, Sj

<https://www.youtube.com/watch?v=NoDHgsGoXFM>

EVANGILE – Matthieu 16, 21 – 27

« À partir de ce moment, Jésus commença à montrer à ses disciples qu'il lui fallait partir pour Jérusalem, souffrir beaucoup de la part des anciens, des grands prêtres et des scribes, être tué, et le troisième jour ressusciter. Pierre, le prenant à part, se mit à lui faire de vifs reproches : « Dieu t'en garde, Seigneur ! Cela ne t'arrivera pas. » Mais lui, se retournant, dit à Pierre : « Passe derrière moi, Satan ! Tu es, pour moi, une occasion de chute : tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. » Alors Jésus dit à ses disciples : « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra, mais qui perd sa vie à cause de moi la trouvera. Quel avantage, en effet, un homme aurait-il à gagner le monde entier, si c'est au prix de sa vie ? Et que pourrait-il donner en échange de sa vie ? Car le Fils de l'homme va venir avec ses anges dans la gloire de son Père ; alors il rendra à chacun selon sa conduite. »

Approfondissons la Parole (Marie-Noëlle THABUT)

Ce récit fait suite à la mémorable profession de foi de Pierre que nous avons entendue dimanche dernier : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant » ; cette affirmation lui a valu cette réponse de Jésus : « Heureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce n'est pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela mais mon Père qui est aux cieux. » Jésus vient d'accepter ici, au moins implicitement, la reconnaissance par Pierre de son titre de Messie et aussitôt après il présente son programme qui ne cadre nullement avec l'idée qu'on se faisait communément du Messie : « A partir de ce moment, Jésus le Christ commença à montrer à ses disciples qu'il lui fallait partir pour Jérusalem, souffrir beaucoup... » Il parle de souffrir beaucoup et d'être même mis à mort ! Pierre a quelque raison de s'insurger. Comme beaucoup de ses contemporains, il attendait un Messie-roi, triomphant, glorieux, puissant, et chassant une bonne fois de Jérusalem l'occupant romain. Alors ce qu'annonce Jésus est inacceptable. Jésus affronte ce refus spontané de Pierre comme une véritable tentation pour lui-même et

il le lui dit avec véhémence : « Retire-toi derrière moi, Satan ! Tes vues ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. »

En effet, il nous faut laisser l'Esprit transformer nos vues, parfois les bouleverser complètement, si nous voulons rester fidèles au plan de Dieu. Les disciples, à de rares exceptions près, ils avaient prévu un Messie puissant, triomphant ; or Jésus est aux antipodes de ces belles prévisions, car le dessein de Dieu, nous le savons, ce n'est rien d'autre que le salut du monde, c'est-à-dire, **la naissance de l'humanité nouvelle, celle qui ne vivra que de tendresse et de pitié, à l'image de Dieu lui-même.**

Des pistes pour la prière

- Lis attentivement le texte, mets-toi à la place de Pierre, que ressentent-tu en relisant sa réponse ? Comment perçois-tu le messie ?
- Qu'est-ce que le messianisme que Jésus nous présente, dit à ta vie ?
- Comment l'Eglise, la société acceptent-elles le messianisme que Jésus nous présente ?

MUSIQUE AMBIENCE



DINNER WITH JD

<https://www.youtube.com/watch?v=jmOJyFrBe7M>

SARAJEVO NIGHTS – ALMA NOVA

<https://www.youtube.com/watch?v=9A2pPe4bBNc>

TE FAIRE UNE PLACE

Partir à la découverte de
toi-même
au quotidien.
À chaque instant,
chaque moment,
chaque lieu,
chaque personne.
La réalité de Dieu,
se trouve dans
la vie quotidienne.
Je m'engage
à te reconnaître,
à rêver de toi, à t'accueillir.
A parcourir les routes
et les chemins,
libre comme le vent.
Renouvelant l'esprit
et le cœur.
Sans se contenter
à la facilité,
à ce qui est simple,
à ce qui ne coûte pas.

Donner la parole
au silence.
Rendre visibles les signes
qui racontent
des histoires difficiles,
qui ont besoin
de regards accueillants,
de soutiens solides,
pour retrouver un sens.
Se rapprocher de Dieu
à partir de ce qui est le plus
proche de toi.
Comprendre ta Vie,
ta démarche, ton abandon.
T'accompagner dans l'autre,
en le laissant faire le chemin.
Prendre en compte
le comment,
En nous oubliant
nous-mêmes.
Se vider,
laisser la place
aux autres, à l'Autre.

CANTO. ESCÚCHAME - RUAH

<https://www.youtube.com/watch?v=gQTkSndgz-E>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(España) www.chcsa.org

